

En localidad española de Blanes

# Ceremonia vikinga para Bolaño



En septiembre se le haría homenaje en España.

► Su madre y su hijo Lautaro, de 12 años, serán los encargados de esparcir hoy sus cenizas al mar.

Las cristalinas aguas de la localidad costera de Blanes serán escenario hoy de la última ceremonia de despedida al escritor chileno Roberto Bolaño (50), fallecido el lunes en Barcelona a raíz de una grave enfermedad hepática.

Su hijo mayor, Lautaro, de 12 años, y la madre de Bolaño, Victoria Avalos, serán los encargados de esparcir las cenizas en el agua. Lo harán desde una barca que se internará mar adentro. No habrá más familiares presentes en una ceremonia calificada por los más allegados como de "entierro vikingo", que era lo que quería el propio Bolaño, quien pidió que no hubiera flores ni funeral a la hora de su muerte.

El ánfora con los restos del escritor chileno afincado en España desde 1977 fue retirada ayer por sus familiares desde el tanatorio de Les Cortes de Barcelona, donde el cuerpo de Roberto Bolaño fue incinerado este miércoles.

Ese día se realizó una breve pero emotiva ceremonia laica donde intervinieron el crítico del diario "El País", Ignacio Echevarría; el escritor argentino Rodrigo Fresán, y el editor del sello Anagrama, Jorge Herralde, que publicó casi toda su obra. Entre el centenar de personas asistentes se encontraban, además de sus familiares, los escritores Antoni García Porta, Juan Villoro y Rolando Sánchez Mejías.

En la editorial española Anagrama informaron ayer que en octubre saldrá a la venta

la última obra del escritor chileno. Se trata del libro de relatos "El gaucho irrefragable", que el propio Bolaño entregó a la editorial el 30 de junio, un día antes de hospitalizarse.

Respecto a "2666", la monumental obra en la que llevaba trabajando febrilmente desde hace años y que quedó inacabada, sus más cercanos indicaron que probablemente será publicada por partes.

"Roberto la había diseñado como una pentalogía, es decir, cinco novelas que podían leerse de forma independiente. Cuatro de ellas están listas y lo más seguro es que se publiquen por separado", dijo uno de sus amigos, que indicó que el escritor dejó instrucciones precisas al respecto a su esposa, Carolina López, y al editor Jorge Herralde.

El deceso de Roberto Bolaño ha tenido mucha repercusión en España, donde el autor de "Los detectives salvajes" (novela que ganó el Premio Rómulo Gallegos en 1999) gozaba de mucha popularidad y era considerado por muchos el mejor escritor chileno vivo. El diario "El Mundo" calificó el fallecimiento de "pérdida irreparable de unas de las voces más singulares de los últimos años".

Aunque no hay ningún homenaje del mundo de la cultura española programado para los próximos días, Ana Lloret, una de las responsables editoriales de Anagrama, señaló que probablemente sí se hará uno en septiembre.

## Ceremonia vikinga para Bolaño. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Ceremonia vikinga para Bolaño. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile